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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Ausschusses für 
Ordnung und Umweltangelegenheiten am 13.05.2015  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Kleiner Saal, 

Marktplatz 2, 
06108 Halle (Saale) 

 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:25 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend sind: 
 
Herr Andreas Scholtyssek  Ausschussvorsitzender, 

CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

Herr Christoph Bernstiel  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

Herr André Cierpinski  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

Herr Eberhard Doege  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

Herr Dr. Erwin Bartsch  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion im Stadtrat Halle (Saale) 

Frau Josephine Jahn DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion im Stadtrat Halle (Saale) 

Herr Dr. Rüdiger Fikentscher  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 

Frau Ann-Sophie Bohm-Eisenbrandt  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Herr Tom Wolter  Fraktion MitBÜRGER für Halle-NEUES FORUM 

Herr Stefan Busse  Sachkundiger Einwohner 

Herr Fabian Eicker  Sachkundiger Einwohner, anwesend ab 17:10 Uhr 

Herr Lars Juister  Sachkundiger Einwohner 

Herr Hans-Jürgen Krause  Sachkundiger Einwohner 

Herr Werner Misch  Sachkundiger Einwohner 

Frau Frigga Schlüter-Gerboth  Sachkundige Einwohnerin 

Herr Burkhard Lothholz  Sachkundiger Einwohner 

Verwaltung: 
 
Dr. Bernd Wiegand Oberbürgermeister 

Uwe Stäglin Beigeordneter für Stadtentwicklung und Umwelt 

Martina Wildgrube Referentin für Ordnung und Sicherheit 

Lutz Müller stellvertretender Fachbereichsleiter FB Sicherheit 

Kerstin Ruhl-Herpertz Fachbereichsleiterin FB Umwelt 

Rita Lachky Fachbereichsleiterin FB Einwohnerwesen 

Manuela Hoßbach  Controllerin Geschäftsbereich OB 

Katrin Flint stellvertretende Protokollführerin 

 

Entschuldigt fehlen: 
 
Herr Gernot Töpper  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale), 

Vertreter Herr Cierpinski 

Frau Marion Krischok  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion Halle (Saale) 

Herr Gottfried Koehn  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 

Frau Yvonne Winkler  Fraktion MitBÜRGER für Halle-NEUES FORUM , 

Vertreter Herr Wolter 

Herr Stefan Schulz  Sachkundiger Einwohner 
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 
 
Die öffentliche Sitzung wurde von Herrn Andreas Scholtyssek eröffnet und geleitet.  
 
Er stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

__________________________________________________________________________ 
 
Herr Scholtyssek fragte, ob es Anmerkungen zur Tagesordnung gibt. 
 
Frau Ruhl-Herpertz empfahl den Tagesordnungspunkt 
 
5.1.  gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) und der CDU/FDP - 

Stadtratsfraktion Halle (Saale) zur Verwendung der Ruherechtsentschädigung zum 

Abbau des Investitionsstaus an Friedhöfen 

Vorlage: VI/2015/00610 

 
zu vertagen, da noch keine abschließende Stellungnahme des Landesverwaltungsamts 
vorliegt. 
 
Herr Wolter bat um Vertagung des Tagesordnungspunktes 
 
5.2.  Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Ausführung der 

Straßenreinigung in Wohngebieten 

Vorlage: VI/2015/00694 

 
da man als Fraktion noch weitere Argumente recherchieren möchte. 
 
Weitere Anmerkungen zur Tagesordnung gab es nicht, so dass Herr Scholtyssek um 
Abstimmung bat. 
 
Abstimmungsergebnis der so geänderten Tagesordnung: einstimmig zugestimmt 
 
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgesetzt: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 16.04.2015 

  

 4.  Beschlussvorlagen 

  

 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
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 5.1.  gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) und der CDU/FDP - 

Stadtratsfraktion Halle (Saale) zur Verwendung der Ruherechtsentschädigung zum 

Abbau des Investitionsstaus an Friedhöfen 

Vorlage: VI/2015/00610                                                                                             vertagt 

  

 5.2.  Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Ausführung der 

Straßenreinigung in Wohngebieten 

Vorlage: VI/2015/00694                                                                                             vertagt 

  

 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 

  

 6.1.  Anfrage der Stadträtin Marion Krischok (DIE LINKE/Die PARTEI) zur Schulwegsicherheit 

Vorlage: VI/2015/00818 

  

 6.2.  Anfrage der Stadträtin Marion Krischok (DIE LINKE/Die PARTEI) zur Umsetzung der 

Kleingartenkonzeption 

Vorlage: VI/2015/00825 

  

 6.3.  Anfrage des Stadtrates Andreas Scholtyssek (CDU/FDP-Fraktion) zu Graffiti-

Schmierereien 

Vorlage: VI/2015/00830 

  

 7.  Mitteilungen 

  

 7.1.  Baumfällliste 

  

 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 

  

 9.  Anregungen 

  

 
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 16.04.2015 

__________________________________________________________________________ 
 
Es gab keine Anmerkungen zur Niederschrift vom 16.04.2015. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 

__________________________________________________________________________ 
 
Es lagen keine Beschlussvorlagen vor. 
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zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 
 
zu 5.1 gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) und der  

CDU/FDP - Stadtratsfraktion Halle (Saale) zur Verwendung der 

Ruherechtsentschädigung zum Abbau des Investitionsstaus an Friedhöfen 

Vorlage: VI/2015/00610 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis: vertagt 
 
Beschlussvorschlag:                                         
 
Die Stadtverwaltung  wird beauftragt, künftig die Gelder aus den 
Ruherechtsentschädigungszahlungen des Bundes an die Stadt in voller Höhe jährlich in den 
Haushaltsplan zum Zwecke des Abbaus des Investitionsstaus an den Mauern, Treppen, 
Gebäuden und Wasserleitungen der kommunalen Friedhöfe einzustellen und für diesen 
Zweck zu verwenden. 
 
 
 
zu 5.2 Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Ausführung 

der Straßenreinigung in Wohngebieten 

Vorlage: VI/2015/00694 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis: vertagt 
 
Beschlussvorschlag:                                         
 
Die Stadtverwaltung wird beauftragt zu prüfen, inwieweit es möglich ist, die maschinelle 
Straßenreinigung in Wohngebieten erst nach 10.00 Uhr ausführen zu lassen 
 
 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 
 
zu 6.1 Anfrage der Stadträtin Marion Krischok (DIE LINKE/Die PARTEI) zur 

Schulwegsicherheit 

Vorlage: VI/2015/00818 

__________________________________________________________________________ 
 
Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
zu 6.2 Anfrage der Stadträtin Marion Krischok (DIE LINKE/Die PARTEI) zur 

Umsetzung der Kleingartenkonzeption 

Vorlage: VI/2015/00825 

__________________________________________________________________________ 
 
Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen. 
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zu 6.3 Anfrage des Stadtrates Andreas Scholtyssek (CDU/FDP-Fraktion) zu 

Graffiti-Schmierereien 

Vorlage: VI/2015/00830 

__________________________________________________________________________ 
 
Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
zu 7 Mitteilungen 

__________________________________________________________________________ 
 
zu 7.1 Baumfällliste 

__________________________________________________________________________ 
 
Die Baumfällliste wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

__________________________________________________________________________ 
 
zu 8.1 mdl. Anfrage des sachkundigen Einwohners Stefan Schulz (CDU/FDP 

Fraktion) zur Entwicklung der Straßenreinigungsgebühren 

Vorlage: VI/2015/00890 

__________________________________________________________________________ 
 
Die Verwaltung sagte eine schriftliche Beantwortung zu. 
 
 
 
zu 8.2 mdl. Anfrage des Stadtrates Eberhard Doege (CDU/FDP Fraktion) zur 

Müllentsorgung nach der Abifete auf der Peißnitz 

Vorlage: VI/2015/00885 

__________________________________________________________________________ 
 

Herr Doege bezog sich auf eine Pressemitteilung der Stadtwerke Halle GmbH, wonach 
durch die HWS GmbH nach der Abifete 860 kg illegal abgelagerter Restmüll eingesammelt 
und der Entsorgung zugeführt wurde. Im Zuge dessen fragte er: 
 
1. Wie hoch waren die Kosten für diese Entsorgungsaktion? 
2. Wie werden diese Kosten bei der HWS GmbH verbucht? 
3. Finden diese Aufwendungen auch Eingang in die Abfallgebührenkalkulation bei der 

Kalkulation der Personengebühr? 
 
 
Frau Ruhl-Herpertz informierte, dass die Rechnung der diesjährigen Abifete noch nicht 
vorliegt. Die Größenordnung liegt aber bei 3.000 bis 6.000 Euro, zzgl. den Aufwendungen 
der Abteilung Stadtgrün für die Reinigung der Fontäne von zwei mal zwei Stunden. Die 
Kosten werden aus dem Budget Grünflächenpflege genommen. 
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zu 8.3 Anfrage Frau Schlüter-Gerboth 

__________________________________________________________________________ 
 
Frau Schlüter-Gerboth informierte, dass die UNESCO, aufgrund der weltweiten 
Lichtverschmutzung, das Jahr 2015 zum Jahr des Lichtes erklärt hat. Sie fragte, ob die Stadt 
Halle (Saale) dahingehend Aktivitäten ergreifen wird. 
 
Frau Ruhl-Herpertz erklärte, dass im letzten Jahr eine Ausstellung zum Thema 
Luftverschmutzung stattgefunden hat. Sie werde prüfen, ob eine solche Ausstellung 
anlässlich zum Jahr des Lichtes wieder stattfinden könnte. 
 
 
 
zu 8.4 Anfrage Frau Jahn zum Reinigungsturnus Spielplatz IGS Halle 

__________________________________________________________________________ 
 
Frau Jahn informierte, dass der Sandkasten an der IGS Halle sehr verdreckt ist. Sie fragte 
nach dem Reinigungsturnus und regte eine Überprüfung an. 
 
Frau Ruhl-Herpertz sagte eine Prüfung zu. 
 
Herr Müller sagte, dass der Fachbereich Sicherheit den Bereich auf Vermüllung und 
Verschmutzung kontrollieren wird. 
 
 
 
zu 8.5 Anfrage Frau Bohm-Eisenbrandt zu Projektanträgen für Tierheime 

__________________________________________________________________________ 
 
Frau Bohm-Eisenbrandt sagte, dass Tierheime seit April 2015 die Möglichkeit haben, 
Projektanträge zur Verbesserung der Bausubstanz zu stellen. Sie fragte, ob für das 
hallesche Tierheim eine solche Antragstellung vorgesehen ist. 
 
Die Verwaltung sagte eine schriftliche Beantwortung zu. 
 
 
 
zu 8.6 Anfrage Herr Wolter zur Grünfläche an der Lutherstraße 

__________________________________________________________________________ 
 
Herr Wolter bezog sich auf die Grünfläche an der Lutherstraße (Höhe Nr. 60). In den Abend- 
und Wochenendstunden wird sie sehr häufig zum wilden Parken zweckentfremdet. Die 
betreffende Wohnungsgesellschaft hat sich bereits an die Stadtverwaltung gewandt, doch 
wurde das Problem bisher nicht gelöst, zeitweilige Kontrollen seitens des Fachbereichs 
Sicherheit führten zu keiner Verbesserung und wurden wieder eingestellt.  
 
Er fragte daher, welche Maßnahmen die Stadtverwaltung ergriffen hat, um den Beschwerden 
der Anwohner nachzugehen und warum einfache Maßnahmen, wie ein Befahrungsschutz 
durch Aufstellen von Hindernissen nicht angewendet werden, um den Erhalt der Grünfläche 
abzusichern. 
 
Herr Müller sagte, dass durch den Fachbereich Sicherheit seit Jahren regelmäßige 
Kontrollen durchgeführt werden. Im Jahr 2015 wurden bislang 11 Ordnungswidrigkeiten 
festgestellt. Man werde diesen Bereich weiterhin kontrollieren. 
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Frau Ruhl-Herpertz sagte, dass keine Schutzmaßnahmen möglich sind, da diese zuerst 
außerplanmäßig angeschafft werden müssten. 
 
 
 
zu 8.7 Anfrage Herr Wolter zur Eissporthalle Gimritzer Damm 

__________________________________________________________________________ 
 
Herr Wolter bezog sich auf die Eissporthalle am Gimritzer Damm. Laut einem Presseartikel 
sollen in der Halle Eishockeyspieler auf Inlinern trainiert haben. Er fragte, wer bei 
auftretenden Schäden haftet und wer für die Sicherheit verantwortlich ist. 
 
Herr Oberbürgermeister Dr. Wiegand erklärte, dass der Besitzer der Eissporthalle für 
Schäden haftet. Am gestrigen Tag wurde das Schloss getauscht, sodass der ehemalige 
Vertragspartner die Halle nicht mehr nutzen kann. Dies geschah auf Grundlage eines 
Gerichtsurteils. 
 
 
 
zu 8.8 Anfrage Frau Bohm-Eisenbrandt zu Baumpflanzungen 

__________________________________________________________________________ 
 
Frau Bohm-Eisenbrandt bezog sich auf eine Anfrage der Stadträtin Frau Winkler in der 
Ratssitzung April zu Straßenbäumen rund um den Rathenauplatz im öffentlichen Raum. Sie 
äußerte, dass die Beantwortung der Verwaltung missverständlich ist. 
 
Frau Ruhl-Herpertz erklärte, dass die Ersatzpflanzungen mit der Baumpflanzaktion der 
Bürgerinitiative „Paulusviertel gekoppelt wurden. 
 
Frau Bohm-Eisenbrandt sagte, dass dies aus der Beantwortung nicht genau hervor geht. 
 
Herr Stäglin sagte, dass es seitens der Bürgerinitiative ein positives Feedback zu der 
Baumpflanzaktion gibt und großes Interesse besteht, dies in der nächsten Pflanzperiode 
fortzusetzen. 
 
 
 
zu 9 Anregungen 

__________________________________________________________________________ 
 
Es wurden keine Anregungen gegeben. 
 
 
 
Herr Scholtyssek beendete die öffentliche Sitzung. 
 

____________________________   ____________________________ 
Uwe Stäglin      Andreas Scholtyssek 
Beigeordneter      Ausschussvorsitzender 
 
__________________________ 
Katrin Flint 
stellvertretende Protokollführerin 
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